

EL CORREO DE BURGOS

CASTILLA Y LEÓN

El Río Hortega espera alcanzar el medio centenar de trasplantes hepáticos antes de fin de año, cifra récord



El Río Hortega espera alcanzar el medio centenar de trasplantes hepáticos antes de fin de año, cifra récord

ASOCIACIÓN ESPAÑOLA PARA EL ESTUDIO DEL HÍGADO

24.10.2024

El Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid espera alcanzar antes de finalizar 2024 la cifra récord de cincuenta trasplantes hepáticos en lo que va de año, tal y como ha adelantado la doctora Gloria Sánchez Antolín, jefa de Hepatología de dicho centro durante la clausura en el Complejo Asistencial Universitario de León de la Semana de las Enfermedades Hepáticas. Dicho encuentro responde a una iniciativa organizada por la Asociación Española para el Estudio del Hígado (AEEH), en colaboración con la Consejería de Sanidad y ACYLHE, y con el auspicio de la compañía biofarmacéutica AbbVie, con el objetivo de concienciar sobre la prevención y

detección precoz de las patologías del hígado, cuya prevalencia está en crecimiento.

La doctora ha cerrado la semana con la ponencia 'Y al final, siempre nos quedará el trasplante', en la que ha ofrecido algunos datos que avalan los buenos resultados de la donación y trasplante de hígado en Castilla y León, aunque ha puesto el foco en la importancia de la prevención y detección precoz de las enfermedades hepáticas "para no tener que llegar al trasplante, que es el último paso siempre".

En España se registraron 1.300 trasplantes hepáticos en 2023, un 8% más que el año anterior. Actualmente, el Hospital Río Hortega de Valladolid es el centro de referencia en la Comunidad para el trasplante hepático, con un tasa de supervivencia al año de la intervención de entre el 80 y el 90% y del al 75% en torno a los 5 años. "Llevamos ya 23 años realizando esta operación, con casi 800 trasplantes hepáticos realizados hasta hoy", ha señalado la hepatóloga en su ponencia.

Según Sánchez Antolín este 2024 será el año récord para Castilla y León: "Ya hemos superado los 40 en lo que llevamos de año, por lo que vamos a llegar a 50, nuestro récord". Además, "Castilla y León tiene una tasa de donación ligeramente superior a la media española, prácticamente en su totalidad trasplante de donante fallecido y la mayoría por muerte encefálica. Pero tenemos ya hasta un 20 % de donantes en asistolia que nos está permitiendo mejorar las tasas de donación", ha subrayado.

HÍGADO GRASO

El encuentro se ha desarrollado del 21 al 24 de octubre en las nueve provincias de la comunidad, reuniendo a profesionales sanitarios y los servicios sociales para poner el foco en la importancia de articular políticas de salud pública que permitan hacer frente al reto que supone la "epidemia creciente" de la enfermedad hepática, fundamentalmente, la enfermedad hepática metabólica (más conocida como hígado graso) y la enfermedad hepática asociada al consumo de alcohol.

Otro de los momentos destacados de la jornada de clausura ha sido la entrega del Certificado a la Excelencia en la implementación del Decálogo para la Eliminación de la Hepatitis C al CAULE, "donde se han tratado y curado de forma definitiva desde 2013 a más de 2.000 pacientes con hepatitis C", ha indicado el doctor Francisco Jorquera, jefe del Servicio de Digestivo del centro, a quien ha hecho entrega de la distinción la secretaria científica de la AEEH, la doctora Rocío Aller.

El CAULE se convierte así en el tercer hospital de la comunidad en ser reconocido con este sello de calidad de la AEEH, que avala el compromiso de los centros castellanoleoneses en la lucha contra el VHC, junto con el Hospital Clínico Universitario de Valladolid y Hospital Virgen de la Concha de Zamora.

"Esto ha sido posible gracias al trabajo conjunto realizado desde el Servicio de Aparato Digestivo del CAULE con diferentes organizaciones como: Arle, Cruz Roja, Cáritas, Secretariado Gitano, Proyecto hombre o Servicios Sociales del Ayuntamiento de León", ha dicho Jorquera, quien además ha presentado en esta clausura el Plan Nacional de Salud Hepática, Reto 2032 de la AEEH.

Desde el inicio del tratamiento frente la Hepatitis C en 2015, con la puesta en marcha del PEAHC, los hospitales de Castilla y León han tratado y curado a cerca de 8.000 pacientes y se han reducido un 81% los ingresos por este virus en los hospitales de la región.